



Landeshauptstadt
München
Baureferat

Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Herrn Stadtrat Delija Balidemaj
Herrn Stadtrat Thomas Schmid

Rathaus

Dr.-Ing. Jeanne-Marie Ehbauer
Berufsmäßige Stadträtin
Leiterin des Baureferates

Datum
28.01.2026

Modernisierung und Aufwertung des Bolzplatzes an der Aschenbrenner Straße / Ecke
Schleißheimer Straße

Antrag Nr. 20-26 / A 05723 von Herrn StR Delija Balidemaj
vom 01.07.2025, eingegangen am 01.07.2025

Az. D-HA II/V 1 4237-1-0009

Stoßdämpfende Böden am Bolzplatz am Hirschanger

Antrag Nr. 20-26 / A 05743 von Herrn StR Thomas Schmid
vom 09.07.2025, eingegangen am 09.07.2025

Az. D-HA II/V 1 5210.1-2-0036

Sehr geehrter Herr Stadtrat Balidemaj,
sehr geehrter Herr Stadtrat Schmid,

Herr Stadtrat Balidemaj, Sie haben am 01.07.2025 in Ihrem Antrag Nr. 20-26 / A 05723 „Modernisierung und Aufwertung des Bolzplatzes an der Aschenbrenner Straße / Ecke Schleißheimer Straße“ Folgendes beantragt:

„Das Referat für Bildung und Sport wird beauftragt, die Modernisierung und Aufwertung des Bolzplatzes an der Aschenbrenner Straße / Ecke Schleißheimer Straße zu prüfen und dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen.“

Friedenstr. 40
81671 München
Telefon: (089) 233-60000
Telefax: (089) 233-60005

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, erlauben wir uns, Ihren Antrag mit Schreiben zu beantworten.

Herr Stadtrat Schmid, Sie haben am 09.07.2025 in Ihrem Antrag Nr. 20-26 / A 05743 „Stoßdämpfende Böden am Bolzplatz Hirschanger“ Folgendes beantragt:

„Das Baureferat der Landeshauptstadt München (LHM) prüft, ob auf dem Bolzplatz am Hirschanger anstelle des derzeit installierten Betonbodens in Zukunft ein stoßdämpfender Sportboden wie Tartan oder ein anderer bolzplatzgeeigneter synthetischer Fallschutz verwendet werden kann.“

Nach § 60 Abs. 9 GeschO dürfen sich Anträge ehrenamtlicher Stadtratsmitglieder nur auf Gegenstände beziehen, für deren Erledigung der Stadtrat zuständig ist. Der Inhalt Ihres Antrages betrifft jedoch eine laufende Angelegenheit i. S. von Art. 37 Absatz 1 Satz 1 Nr. 1 GO und § 22 GeschO, deren Erledigung dem Oberbürgermeister obliegt. Eine beschlussmäßige Behandlung der Angelegenheit im Stadtrat ist daher rechtlich nicht möglich.

Für Sportflächen in öffentlichen Grünflächen ist das Baureferat (Gartenbau) zuständig. Ihre oben genannten Anträge befassen sich beide mit der Aufwertung von Bolzflächen, weshalb wir sie zusammen beantworten.

Zu Ihren Anträgen vom 01.07.2025 und vom 09.07.2025 teilen wir Ihnen Folgendes mit:

Es ist dem Baureferat ein großes Anliegen, der Bevölkerung in München attraktive Möglichkeiten zur Ausübung von zahlreichen Sportarten im öffentlichen Freiraum anzubieten. Eine Übersicht über die Angebote finden Sie in der Spielplatz App unter <https://spielplatz-muenchen.de/>.

In München wird das Angebot an Ballsportarten kontinuierlich ausgebaut. Neben 165 Bolzplätzen zum Fußballspielen gibt es zahlreiche Möglichkeiten für Soccer-Five, Streetball, Beach-Volleyball und Tischtennis.

Das Baureferat (Gartenbau) unterhält im gesamten Stadtgebiet eine Vielzahl an Bolzplätzen mit Asphaltbelag, die sich hinsichtlich der Nutzung und im Unterhalt über Jahre bewährt haben. Im öffentlichen Bereich bieten Asphaltbolzplätze im Vergleich zu Kunststoffbelägen zwar etwas weniger Komfort, zeichnen sich jedoch durch zahlreiche positive Eigenschaften aus. Dazu gehören eine hohe Wirtschaftlichkeit, eine lange Lebensdauer sowie eine ganzjährige Nutzbarkeit.

Zahlreiche der rund 800 öffentlichen Spielplätze im Stadtgebiet der Landeshauptstadt München sind seit den 70er und 80er Jahren entstanden. Der Modernisierungsbedarf ist daher sehr hoch. Aufgrund der derzeitigen Haushaltslage müssen jedoch die Modernisierungsmaßnahmen streng priorisiert werden. Maßgeblich ist die Gewährleistung der Verkehrssicherheit.

Der Bolzplatz an der Aschenbrenner Straße / Ecke Schleißheimer Straße befindet sich in einem verkehrssicheren Zustand. Eine Sanierung ist daher nicht erforderlich. Wir stimmen Ihnen jedoch zu, dass eine Modernisierung der Anlage wünschenswert wäre.

Aufgrund der Haushaltslage und der damit einhergehenden strengen Priorisierung nach Verkehrssicherheit können wir eine Modernisierungsmaßnahme an der Aschenbrenner Straße derzeit nicht vorziehen.

Mit dem Bezirksausschuss BA 24 Feldmoching-Hasenbergl wurde zudem abgestimmt, eine Toilettenanlage auf dem Goldschmiedplatz zu realisieren und von dort aus auch die öffentliche Grünanlage an der Aschenbrenner Straße / Ecke Schleißheimer Straße zu bedienen. Dem ist das Baureferat (Gartenbau) nachgekommen und hat die Toilettenanlage am Goldschmiedplatz realisiert. Der Bau einer zusätzlichen Anlage in der öffentlichen Grünanlage an der Aschenbrenner Straße / Ecke Schleißheimer Straße ist somit nicht umsetzbar.

Auch die Oberfläche des Bolzplatzes am Hirschanger im Englischen Garten ist nach örtlicher Begutachtung in einem verkehrssicheren Zustand. Dem Baureferat (Gartenbau) liegen keine Beschwerden bezüglich der Bespielbarkeit vor. Eine erhöhte Verletzungsgefahr ist dem Baureferat (Gartenbau) in Bezug auf den Bolzplatz im Englischen Garten nicht bekannt.

Ein Austausch der Belagsoberfläche des Bolzplatzes am Hirschanger gegen einen Kunststoffbelag mit EPDM und die Modernisierung des Bolzplatzes an der Aschenbrenner Straße / Ecke Schleißheimer Straße ist in Abwägung zu anderen dringlicheren Maßnahmen und im Hinblick auf die derzeitige städtische Haushaltslage nicht realisierbar.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten.
Wir gehen davon aus, dass die Anträge damit abschließend behandelt sind.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr.-Ing. Jeanne-Marie Ehbauer
Berufsmäßige Stadträtin
Baureferentin der Landeshauptstadt München